

Mitteilung

öffentlicher Teil

Gremium	Datum
Integrationsrat	23.04.2012
Ausschuss Schule und Weiterbildung	30.04.2012
Jugendhilfeausschuss	10.05.2012

Familienreise zu den Kulturen der Welt - 2. Kölner Elternkongress

Am 04.03.2012 fand im Rautenstrauch-Joest-Museum/Forum Volkshochschule der 2. Kölner Elternkongress statt, durchgeführt von einer Veranstaltergemeinschaft bestehend aus

- Lernen vor Ort, Bildungssekretariat der Stadt Köln, Aktionsfeld Familienbildung,
- Museumsdienst der Stadt Köln,
- Rautenstrauch-Joest-Museum – Kulturen der Welt
- Lernender Region Netzwerk Köln e.V. (LRNK),
- Regionaler Arbeitsstelle zur Förderung von Kindern und Jugendlichen aus Zuwandererfamilien, Köln (RAA), und dem
- Zentrum für Mehrsprachigkeit und Integration (ZMI)

und gefördert vom Ministerium für Familie, Kinder, Jugend, Kultur und Sport des Landes Nordrhein-Westfalen sowie von der RheinEnergieStiftung Familie.

Zur Erreichung von Bildungschancengleichheit ist es von zentraler Bedeutung, Eltern in der Begleitung ihrer Kinder zu unterstützen und sie aktiv in die Gestaltung von Bildungsprozessen einzubeziehen. Hierzu gilt es auch außerschulische Lernorte wie Museen - orientiert an den Kölner Familien - vor allem interkulturell und mehrsprachig zu gestalten. Mit dieser institutionellen Öffnung verfolgten die Veranstalter des Elternkongresses das Ziel, auch jene Familien zu erreichen, die bisher kaum bzw. keinen Kontakt zu Kölner Museen hatten.

Im Rahmen des Kongresses bekamen die Eltern zahlreiche Anregungen zur familiären Freizeitgestaltung und zum gemeinsamen Lernen mit ihren Kindern. Hierbei richtete sich der Fokus gezielt auf die Vielfalt der Kölner Familien und auf deren natürliche Mehrsprachigkeit. Eingeladen waren alle Kölner Eltern und Kinder sowie Fachkräfte aus Kindertageseinrichtungen und Schulen.

Dieser Einladung folgten – deutlich über den Erwartungen der Veranstalter - knapp 1.500 große und kleine Besucherinnen und Besucher, darunter viele Familien aus Programmen wie „Rucksack“, „bilinguale Kitas“ oder dem Verbund Kölner Europäischer Grundschulen. Sie nutzten die Möglichkeit, das Rautenstrauch-Joest-Museum mit einem Museumsbegleitheft in neun Sprachen zu erkunden oder in Workshops und bei Aktionen den Blick auf die

eigene Familienkultur sowie auf Familien im globalen Kontext zu richten.
Die Dokumentation des Kongresses wird in der Sitzung bereitliegen.

gez. Reker